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Overview

迪康药业

6

个交易日

遭大股东减持近

5%

11

月

2

日， 迪康药业 （

600466

） 收到大

股东四川蓝光实业集团通知，

2011

年

10

月

26

日至

11

月

2

日期间， 蓝光集团通过交易所交

易系统出售公司股份

417

万股， 通过大宗交易

方式出售公司股份

1770

万股， 合计共出售

2187

万股， 占公司总股本的

4.98%

。

信息显示，

11

月

2

日， 蓝光集团大宗交

易的成交价为

8.1

元

/

股， 即套现了

1.43

亿元。

在

10

月

26

日至

11

月

2

日期间， 迪康药业的

股价一直维持在

8

元

/

股左右。 换言之， 在短

短

6

个交易日， 大股东蓝光集团套现的金额超

过

1.6

亿元。 此次减持后， 蓝光集团持有公司

股份

6552.11

万股， 占公司总股本的

14.92%

。

（李小平）

特尔佳

实际控制人减持

4.91%

股份

特尔佳 （

002213

） 今日披露的股东权益变

动提示显示， 公司控股股东、 实际控制人凌兆

蔚于

2011

年

2

月

11

日至

10

月

31

日期间， 通

过深交所证券交易系统合计出售所持上市公司

股份

1011.35

万股， 占公司总股本的

4.91%

，

合计持股比例由

26.24%

下降至

21.33%

。

减持后， 凌兆蔚仍为公司第一大股东。 凌

兆蔚表示， 此次减持源于自身的资金需求， 不

排除在未来

12

个月内继续减少在特尔佳拥有

权益的股份。 （张珈）

雷鸣科化

乳化炸药生产线近期试产

雷鸣科化 （

600985

） 今日公告称， 公司淮

北生产点新建的年产

1

万吨乳化炸药生产线于

11

月

1

日通过了安徽省国防科学技术工业办

公室组织的试生产安全条件审查， 具备了投产

条件， 近期将投入试生产。

该生产线于

2011

年

9

月建成竣工， 在进

行精心调试和准备后， 具备了投入试生产条

件， 近期公司将组织生产线的运行， 淮北生产

点又一新产品将投放市场。 （李小平）

巨人网络

连续

7

个季度增长

巨人网络

(

纽交所：

GA)

昨日发布

2011

年第三季度财报显示， 第三季度净营收

4.579

亿元， 环比增长

5%

， 同比增长

35.2%

。 净利

润

3.61

亿元， 环比增长

3452.1%

， 同比增长

73.1%

。 这是巨人网络连续第七个季度稳定增

长， 公司预计第四季度仍将保持增长。

财报显示， 巨人网络第三季度活跃付费账

户

(APA)

达到

208.7

万， 环比上升

4.7%

， 同

比上升

39.4%

。 网络游戏最高同时在线玩家人

数

(PCU)

为

229.7

万， 环比上升

8.2%

， 同比

上升

56.7%

。

巨人网络董事会主席兼

CEO

史玉柱表示，

主营业务收入和利润持续增长， 主要得益于网

络游戏核心业务的强劲表现。 四季度， 公司计

划重点推出首款代理自韩国的

3D

漫画格斗网

游 《艾尔之光》， 预计将于

11

月

11

日开启不

删档开放测试。 （孙玉）

天富热电

合资设煤炭物流公司

鉴于煤炭在当前和今后经济建设中的重要

性， 天富热电 （

600509

） 拟与新疆天池能源有

限责任公司共同出资设立新疆天特物流有限责

任公司。 标的公司注册资本

1

亿元， 其中天富

热电出资

4900

万元， 占比

49%

。

新疆天特物流有限责任公司拟投资总额

45

亿元， 从事煤炭物流基地开发、 建设， 煤

炭的销售和仓储经营， 货运站场经营等。

天富热电称， 与天池能源合作建立大型煤

炭物流仓储基地， 实行产销对接， 不仅可以满

足公司电煤需求， 同时也可以满足周边电厂电

煤需求。 （李小平）

德力股份

取得发明专利证

德力股份 （

002571

）

2009

年

9

月

18

日申

请的异型玻璃器皿吹泡机的发明专利， 在

2011

年

11

月

1

日取得了国家知识产权局颁发

的相关专利证书。

公告显示， 该项发明实现了用普通玻璃器

皿吹泡机生产异型玻璃器皿， 提高了生产设备

利用率、 降低了产品成本， 在异型成型模中采

用电热棒加热方式， 提高了加热的均匀度， 使

得生产出的异型玻璃器皿壁厚均匀， 质量显著

提高。 （张珈）

订单持续下滑 机械行业四季度面临考验

证券时报记者 李娴

统计数据显示， 今年上半年，

机械行业上市公司累计实现营业收

入和净利润同比分别增长了

47%

和

71%

， 整体增速明显快于

A

股

其他行业。 然而前三季度， 该行业

上述数据双双下滑， 增速均降至约

42%

。 据了解， 随着紧缩政策延续

和新建基础设施项目放缓， 机械行

业订单持续下滑， 四季度业绩或将

面临考验。

在

11

月

1

日上海召开的 “

2011

中国国际工业博览会” 现场， 记者

了解到， 机床、 激光切割和电梯等

上半年增长显著的细分行业中， 多

数企业四季度头一个月的订单数下

滑， 自

6

月、

7

月出现的订单下滑

趋势可能持续到明年上半年。

通用机床影响更大

在数控机床展区， 立扬数控设

备 （合肥） 有限公司副总经理宣善

华告诉记者， “上半年公司订单数

平稳增长， 但三季度猛然回落了

20%

。” 展望四季度， 宣善华肯定

地表示， 订单数还会下滑， 且这个

趋势或许要持续到明年年中。

来自行业协会的统计数据显

示， 今年上半年， 国内机床业产值

同比增长超过

30%

， 进口机床数

量更是同比增长了

57%

。 中国机

床信息网总监徐旭告诉记者， 从去

年下半年到今年上半年， 机床行业

用 “火爆” 来形容并不为过。 作为

佐证， 国内某上市公司

2008

年

~

2009

年积累的几十亿库存在

2010

年， 仅用了半年就降为零。

不过自去年以来， 机床行业

的需求分化越来越明显， 重型机

床需求在持续下滑， 今年下半年，

订单数更是下跌明显， 而数控车

床等中高端产品则受环境影响较

小。 徐旭表示， “

6

月份以来， 占

行业大部分比例的通用产品订单

数大概以每月

30%

左右的速度递

减。” 受此影响， 即便是乐观估计，

下半年行业整体收入只能达到上半

年的一半左右。

电梯激光切割

10

月订单骤降

作为

2003

年起步的新兴行业， 激

光切割是本届工博会的重头戏之一。

在金属加工展区， 大族激光、 华工激

光、 楚天激光及山崎马扎克等国内外

龙头悉数参展。 由于下半年钢铁、 汽

车、 房地产和造船等下游行业不景气，

这些企业也感受到了丝丝凉意。

大恒激光一位销售人员告诉记

者 ， 上半年企业销售同比增长约

20%

， 三季度与去年持平， 但

10

月

份开始， 来自出口国家的订单明显下

滑。 华工激光工程有限公司市场专员

彭芙蓉也表示， 四季度小客户， 特别

是华东地区的小功率激光产品订单有

下滑， 不过她同时表示，

2

月、

3

月

份是行业传统旺季， 预计明年一季度

订单数会有回升。

近年来， 国内城市化进程和基

础设施建设加快， 带动了电梯等相

关行业的超速发展。 中国电梯行业

协会的统计数据显示， 今年上半年

全国电梯产量同比增长了

40%

， 较

近

10

年年均

20%

的增速翻番。 不

过， 这种增长势头或许将在下半年

就此打住。

西门子公司电梯技术部门一位郑

姓负责人告诉记者， 电梯订单下降的

苗头出现在今年

6

月，

7~9

月整体情

况还行， 但

10

月份订单情况是 “明

显不太好”， 并且

11~12

月的情况可

能更差。 “希望明年

2

月旺季销售能

向好， 但真不好预测”。

在西门子和

ABB

等企业看来，

年中发生的地铁事故并非导致电梯

业务订单数下滑的主因。

ABB

低压

产品业务部工程师金璟对记者表示，

公司用于地铁的机电产品订单数占比

很小， “订单下滑主要是受到房地

产、 港口等行业需求萎靡的影响”。

由于国内市场陷入整体低迷， 一

些具备研发优势的参展商将目光投向

了海外市场。

滕州市大地机床股份有限公司总

经理王彬表示， 下半年机床行业出现

的供需过剩， 是典型的结构性过剩，

起因是部分公司通用产品线的盲目扩

张。 机床业下游涉及的行业非常广，

是个性化需求占主导的典型行业， 目

前来自国内大型企业和巴西等新兴市

场的定制需求并没有减少。

大族激光钣金装备事业部经理张

雷则告诉记者， 虽然公司国内

7

月、

8

月份订单数增长放缓， 但预计下半

年营业收入同比去年还是有所增长，

因为公司产品获得

CE

认证后， 在欧

美市场上也有斩获。

华天科技三地布局抢占高端市场

证券时报记者 孙琳

继华天科技 （西安） 有限公司

建成投产， 完成昆山西钛微电子科

技有限公司股权收购后， 华天科技

（

002185

） 投资的华天科技产业园

一期日前正式运行。

该产业园主要是为了满足集成

电路产业市场需求， 对现有集成电

路封装产品进行升级改造， 同时快

速提高现有集成电路封装产品铜线

制程能力。 公司方面表示， 科技园

一期全部达产后， 可新增集成电路

封装能力

350

万块

/

日， 将使天水

本部集成电路封装能力达到

2200

万块

/

日。

目前， 华天科技布局天水、 西

安、 昆山三地的战略已显成效。 天

水作为生产大本营的地位不断强

化， 符合产业转移趋势， 更加容易

实现成本控制目标； 西安作为高端

封装业务的研发和生产基地， 人才

吸引窗口， 便于兼顾西安人力资源

及高校、 科研院所集中的研发优

势， 也便于开展国际间业务合作；

通过收购昆山西钛的股权， 抢占集

成电路封装技术的制高点———

TSV

（硅穿孔） 封装技术， 将为华天科

技实现整体战略输送更多的发展

资源。

据介绍， 早在

2008

年， 华天

科技就在西安设立了全资子公司华

天科技 （西安） 有限公司。 西安公

司占地

161.8

亩， 主要从事集成电路

高端封装产品的研发生产及

CP

测试

业务， 集成电路年封装能力已达

8

亿

块。 经过不到一年的生产及市场开

发， 西安公司国际化战略成效初显，

公司国际用户比例已达

50%

， 尤其

是韩国、 美国市场的开拓取得了较大

突破。

今年出手

2.2

亿元收购昆山西钛

35%

的股权， 让华天科技 “闯入” 了

世界顶级封装俱乐部， 并且拿到了第

一张

TSV

技术封装

CSP

产品的门票，

在同行业中建立了先进封装技术及产

业化优势。 经过今年上半年的努力，

昆山西钛已于

7

月实现盈利。 目前昆

山西钛生产能力已达

1

万片

/

月， 并已

着手进行

2

万片

/

月的各项筹备工作。

华天科技董秘常文瑛向记者表

示， 华天科技今年上半年的铜线键合

产品已占到公司封装总量的

30%

， 预

计全年会进一步增长， 有望达到

40%

的比例。 据了解， 在近两年金价屡创

新高且波动剧烈的背景下， 华天科技

始终能够保持较高的盈利能力， 其铜

代金工艺的大量应用起到了重要作

用。 技术层面， 铜线具有更低的电阻

率和更慢的金属间渗透等优势， 已被

封装材料替代技术所推崇， 铜丝键合

工艺技术也成为目前国际上正在研究

开发的一种用于微电子器件芯片与内

引线连接的新技术， 可以预见， 该项

技术有望成为今后微电子封装领域的

主流封装技术。

再融资打开新天地 江西板块换挡提速

证券时报记者 郭渭鹏

继恒大高新今年

6

月挂牌上

市后，

7

月顺利过会的博雅生物，

有望成为江西第

32

家上市公司。

江西板块在兴起融资热潮的同时，

资产质量也在不断提升。

再融资活跃

今年以来， 江西板块增发融资

活跃。 目前已有洪城水业、 黑猫股

份、 江特电机完成非公开发行， 再

融资额近

20

亿元。 华意压缩、 江

西水泥、 仁和药业、 联创光电等多

家上市公司先后公布了非公开发行

预案， 再融资额预计在

50

亿元左

右。

10

月末， 中航电子因筹划非

公开发行股票事宜， 至今停牌。

与此同时， 公司债也渐渐成

为江西资本市场新宠。 今年

9

月、

10

月份， 黑猫股份、 洪城水业、

新钢股份先后公告发行不超过

4

亿元、

6

亿元、

9

亿元的公司债。

超过三分之一的上市公司在

2011

年实施再融资， 江西板块可

谓风生水起。 这些发力资本市场

的江西上市公司， 既有地方优势

国企， 也有创新成长型企业， 如

泰豪科技拟通过定增方式收购的

泰豪软件， 曾是江西圈定的重点

拟上市企业。

业绩向好

在企业上市步伐加快的同时，

江西上市公司的质量也在不断提高。

截至

10

月

31

日， 江西板块

31

家上市公司三季报已发布完毕。

相对于去年前三季度，

80%

的公司

营业收入实现了增长，

31

家上市

公司累计营业收入

2083

亿元； 净

利润

108

亿元， 同比增长

35%

。 在

货币政策紧缩、 企业成本高企的情况

下， 江西板块前三季度的业绩增速远

超沪深两市

2304

家公司净利

19%

的

增速。 目前， 江西板块仅有昌九生化

还戴着 “

*ST

” 的帽子。

截至三季度末， 江西上市公司

平均每股收益

0.55

元， 前三季度达

每股收益达到

1

元的上市公司共有

3

家， 分别为江铃汽车、 江西水泥、

江西铜业。

“内功”提升

优势产业、 优质资产上市， 一

方面能保证企业获得持续、 稳定发

展的融资渠道， 另一方面可以帮助

企业及时进行业务调整和转型， 特

别是优势产业、 优质资产可成为企

业产业升级的助推器。 在

2011

年江

西全省证券期货工作会上， 江西证

监局夏业成局长就指出， 要加强上

市公司并购重组再融资监管， 引导

鼓励和督导规范并重， 整体提升上

市公司质量。 如今， 江西上市公司

资产重组的步伐悄然加快。

年初， 黑猫股份增发股份募资建

设年产

16

万吨炭黑生产线和配套尾气

发电装置。 由于公司新增产能陆续投

产， 今年前三季度， 黑猫股份净利润

同比增加了

111%

。 今年

5

月完成第

二次重组的

ST

昌河， 收购中航工业

集团旗下航电类资产， 顺利变身 “中

航电子” 后， 今年

1~9

月主营业务收

入增长

15%

， 实现净利润

2.66

亿元。

此外， 证监会今年

4

月受理了安

源股份通过增发股份、 收购控股股东优

质资产的申报材料。 该公司将退出原有

的浮法玻璃及客车制造业务， 变身煤炭

采掘、 销售类企业， 最终实现江西省煤

炭集团开采销售业务整体上市。

华天科技集成电路生产线 孙琳

/

摄

雪榕生物快速扩张 领跑农产品工业化生产

证券时报记者 黄婷

近日， 上海雪榕生物科技股份

有限公司以其良好的成长性和产业

价值被评为 “

CVAwards 2011

年度

中国最具潜力企业

100

” 排行榜

第二名。 该奖项的获得标志着雪榕

生物在农产品工业化生产领域得到

了中国投资界的高度认可。

“

CVAwards 2011

年度中国

最具潜力企业

100

” 由 “

2011

ChinaVenture

投中集团中国投资年

会” 颁发， 此次上榜企业是主办

方根据企业财务数据和企业增长

率， 从全国

80

万家企业中筛选出

来的。

今年以来， 雪榕生物在全国范

围内快速扩张， 也迅速地把自己推

向了食用菌工厂化产业的龙头地

位。 随着三大新项目相继投产， 公

司日产金针菇

123

吨， 日产蟹味

菇、 白玉菇

20

吨， 日总产食用菌

工厂化产品

143

吨， 单品产能和总产

能稳居行业第一。

近期， 公司又在山东德州取得

653

亩用地， 计划建设双孢蘑菇、 杏

鲍菇、 金针菇、 蟹味菇、 白玉菇等

食用菌工厂化项目， 项目投产后日

产能

200

吨。 广东惠州项目占地

120

余亩， 计划建设金针菇、 蟹味菇、

白玉菇、 食用菌深加工等食用菌工

厂化项目， 项目投产后日产能

100

吨， 将成华南地区最大的食用菌工

厂化生产基地。 此外， 为巩固西南市

场， 雪榕生物计划在成都再次投资日

产

50

吨的工厂化金针菇项目， 日产

20

吨工厂化杏鲍菇项目和日产

20

吨

的蟹味菇、 白玉菇项目。

随着产品多元化战略布局的稳步

实施， 以及华东、 东北、 西南、 华

北、 华南五大区域战略布局的快速推

进， 预计到

2015

年， 雪榕生物将实

现日产食用菌

500

吨， 年产食用菌

18

万吨的目标。

电动车标准

出台或延迟

由于电动汽车产业链较长， 涉

及的相关利益方较多， 业界对于中

国电动汽车标准将于年底或明年初

出台的期待并不高。 盖世汽车网的

最新调查结果显示， 仅

23%

的业

内人士认为电动汽车标准将于年底

或明年初顺利出台， 而持反对立场

的参与者近半数， 达

46%

， 另有

多达

31%

的人认为此政策出台的

不确定性很大。

据了解， 电动汽车标准涉及多

个方面， 如充电与接口标准、 充电

设备技术条件、 电池寿命、 续航能

力、 电机控制系统标准等。 其中，

充电接口的标准化是电动汽车标准

化的第一步， 也是关键一步。 但这

一标准的制定涉及到汽车企业、 汽

车零部件企业、 电力生产企业和充

电设备提供商等不同市场参与主

体， 个中博弈较为复杂。 此外， 德

系、 美系和日系汽车公司以及中国

的自主品牌在发展纯电动车的道路

上也都 “自成一脉”， 这无疑增加

了政策制定的难度。

另外， 电动汽车标准与国际接

轨是必然趋势， 在参考国外电动汽

车标准的基础上， 尽可能让本土汽

车制造商参与并主导竞争， 似乎成

了业内对电动汽车标准制定思路的

共识。 据悉， 目前， 包括一汽、 上

汽、 东风和长安在内的大型企业都

已推出或正在规划推出电动汽车，

他们势必在电动汽车标准中争取最

大话语权。 而电力运营商在标准制

定过程中的话语权， 尤其是充电与

接口标准上也是举足轻重。 在充电

设施的建设上， 除了国家电网与南

方电网， 中石化、 中海油等能源巨

头也正积极进入该领域， 一批央企

在标准成立前就已开始 “暗战” 电

动车的商业化。

盖世汽车网调查结果还显示，

国有车企被认为是标准出台后的最

大受益者， 共获得了

44%

的投票。

此外， 有

32%

的人认为外资车企

可能成为最大受益者。 （张达）

宏达股份子公司

引入战略投资者

宏达股份 （

600331

） 拟以原出

资金额

89.58

万美元， 受让控股子

公司四川绵竹川润有限公司持有香

港宏达国际贸易有限公司

10%

股

权。 与此同时， 宏达股份与新疆三

宝实业集团、 上海月星投资有限公

司、 香港能源集团共同向香港宏达

以货币增资

2104.21

万美元。 增资

完成后， 香港宏达注册资本为

3000

万美元。

此次交易前， 宏达股份持有香

港宏达

90%

股权， 通过绵竹川润

持有香港宏达

10%

股权； 交易完

成后， 宏达股份将持有香港宏达

60%

的股权。 宏达股份表示， 此举

旨在引入新的战略合作伙伴， 促

进和支持香港宏达的发展。

（李小平）


